



Masters Nordique France

Assemblée générale du 29 mars 2025 à Bessans (Savoie)

Rapport moral du Président

Chers ami(e)s et adhérent(e)s,

Nous voici à nouveau réunis pour notre 13^{ème} assemblée générale annuelle.

Je la qualifierais d'exceptionnelle car les circonstances ont fait que nous avons pu enfin réunir fondeurs et biathlètes.

Il est difficile de trouver une station qui puisse accueillir notre championnat de France et une épreuve de biathlon le jour de l'assemblée générale.

Ce sera sans doute encore le cas l'année prochaine si Bessans accepte de nous accueillir à nouveau.

Je remercie la direction de la station de Bessans, la Mairie et tous les services et membres de l'organisation qui ont accepté de prendre en charge ce championnat de France (et l'épreuve de biathlon) qui ont contribué à la réussite de ce week-end sportif. Cette organisation était mise au point conjointement avec notre Directeur national Masters Gilbert.

Je tiens évidemment à vous remercier pour votre présence ici aujourd'hui.

C'est donc mon 13^{ème} rapport moral.

Pour la saison 2024/2025, notre association réalise son meilleur score en nombre d'adhésions

Je vous détaille :

- 187 adhésions à la date du 27 mars 2025 qui se répartissent comme suit :

* 171 membres actifs (compétiteur avec la licence FFS)

dont 44 biathlètes et mixtes soit 26% des compétiteurs. Le quart !

dont 1 membre fondateur et 1 membre d'honneur

* 16 membres apparentés (sans licence compétition)

- 19 membres bienfaiteurs que je remercie chaleureusement.

Je souhaite la bienvenue aux 32 nouveaux membres (15 fondeurs, 15 biathlètes et 2 membres apparentés).

En 2012, lors de sa création, l'association totalisait 97 membres. En 2025, le dernier inscrit porte le n° 368. Depuis 2012, il a donc 271 adhésions nouvelles évidemment réparties sur le nombre d'années. La moyenne de renouvellement est ainsi de 20 par année.

On ne peut que s'en féliciter.

Les rapports d'activités et financier qui vous seront présentés mettent en évidence une activité soutenue et des finances saines. Vous jugerez lors de cette présentation.

Je voudrais principalement mettre en avant notre conseil d'administration composé de 17 membres et de son bureau composé de 10 membres.

Comme à chaque assemblée générale, un nouveau CA sera élu qui va ensuite élire un nouveau Président qui constituera son bureau.

Chaque membre du bureau ayant une tâche déterminée qui sera définie lors de la première réunion.



Masters Nordique France

Ce sera alors le début d'un travail en équipe important pour préparer une nouvelle saison.
Les membres du CA et du bureau sont répartis dans toute la France, Les réunions se font en visio conférence.

Pour info, cette saison, nous avons fait 11 réunions d'une durée moyenne de 2h.
C'est pour chacun de nous un travail de bénévolat important d'autant plus que nous ne sommes pas toutes et tous à la retraite ! N'est-ce pas Mme la secrétaire !
A noter que les réunions de bureau étaient pour la plupart "élargie" avec des membres du CA.
Je remercie en priorité très, très chaleureusement les 10 membres du bureau pour le travail important accompli.

Pour autant, rien n'est définitif et la nouvelle équipe devra sans doute parfaire et encore faire évoluer notre mode de fonctionnement.

Je vous soumets une idée qui germe au sein du bureau et qui sera très largement soutenue par la commission FFS Esprit Racing : créer et organiser une coupe de France Masters comme cela existe déjà en ski alpin Masters.

Le support de cette coupe de France serait une sélection de courses FFS officielles (par exemple celles du *marathon ski tour mais aussi d'autres*).

Ce sera l'un des rôles du nouveau bureau pour la mise au point.

Nos relations avec la commission "Esprit Racing"

Nous travaillons très étroitement et très cordialement avec la commission FFS Esprit Racing (*le Président et le trésorier*).

A chaque assemblée générale, j'insiste sur le fait qu'en dehors de nos fonds propres, les Masters bénéficient d'une aide financière de la commission FFS Esprit Racing.

Elle était de 12 000 € pour cette saison.

Cette aide est principalement destinée à financer les stages (moniteurs fédéraux, pots d'accueil par exemple) ainsi que le championnat de France Masters (lots, médailles, somme allouée à la station).

Erick, notre trésorier vous présentera le prévisionnel de l'association et celui qui sera transmis pour validation à la commission.

Je rappelle que le budget alloué par la commission ne nous permet pas de subventionner les textiles, déplacements et hébergements. Ce sont nos fonds propres qui sont partiellement utilisés à cet effet.

A noter que c'est Gilbert Lévrino qui est le seul référent reconnu par la commission.

Le biathlon

Lors de sa création en 2021/2022, les effectifs de biathlètes étaient de 20 personnes. A ce jour, ils sont 44 (34 hommes et 10 dames). C'est une progression spectaculaire (je rappelle que c'est 26 % des compétiteurs) et je suis très heureux aujourd'hui d'en accueillir un grand nombre dans cette assemblée. Reste pour le nouveau bureau à essayer de regrouper le plus souvent possible fondeurs et biathlètes, comme c'est le cas aujourd'hui. C'est Didier Monin qui est à l'origine de ce développement et qui est en charge du groupe. Je le remercie chaleureusement pour ce travail.

Les stages

Sur les 5 stages initialement prévus, un seul a été annulé pour cause de manque de participants. Nous avons répondu aux objectifs énoncés à la précédente assemblée générale. Le bilan d'activités présenté par Agnès vous montrera l'attrait croissant de ces stages qui regroupent, lorsque cela est possible, fondeurs et biathlètes. A titre indicatif, le stage de Bessans a regroupé 45 personnes (fond+biathlon).



Masters Nordique France

Les championnats

Je n'empêterai pas sur la présentation que feront Agnès et Gilbert sur le championnat de France et le championnat du monde Masters. J'évoquerai seulement la pleine réussite de ces 2 épreuves avec une attention particulière pour nos dames qui ont remporté de belles médailles à Klosters.

Nos deux nouvelles adhérentes Mathilde Mura (cat M1) et Raphaèle Chapuis (cat M3) sont médaillées. Bienvenue au club et bravo pour ces résultats.

Je n'oublie pas bien sûr les autres médaillé(e)s qui seront citées dans le bilan d'Agnès (Laure, Odile, et les inusables Marie Jo et Georges).

Je remercie chaleureusement Gilbert, notre Directeur National Masters qui assume avec brio la responsabilité de ces organisations.

Nos nouvelles tenues Masters France

Nous avons renouvelé nos tenues, opération déjà commencée l'année précédente : combinaisons, vestes avec ou sans manche, surchauds, bonnets. C'est un succès.

Cette saison, nous allons continuer avec les tenues de vélo et skis roues. Le rapport d'activité qui suit vous en fera la description ainsi que les modalités de commandes.

Je remercie chaleureusement Anne et de Marc qui gèrent les commandes et livraisons.

Nos outils de communication

Ils sont maintenant bien en place et particulièrement suivis. Je rappelle :

* Le nouveau site internet fonctionne depuis janvier 2023 sous la conduite de notre webmaster Marc Isenmann. J'en profite pour rappeler que sont les bienvenus des rédacteurs pour nous présenter articles et photos (*sur des événements liés à notre sport exclusivement*).

* La lettre d'information mensuelle appelée "*lettre infos Masters Nordique*" diffusée en principe chaque mois à tous les adhérent(e)s inscrit(e)s à l'association au cours des 3 dernières années.

Je termine en rappelant les phrases que je cite régulièrement à la fin de mon rapport moral :

"faire vivre notre association demande beaucoup de travail pour répondre à nos exigences de fonctionnement, avec des moyens limités que nous mettons au service du plus grand nombre.

Nous sommes tous des bénévoles à votre service dans la limite de nos choix entérinés par l'assemblée générale.

Votre satisfaction sera la nôtre."

Merci à toute mon équipe.

Je vous remercie de votre attention.

Jean-Michel JOYAUD,

Président de l'association Masters Nordique France

+=====+=